
12 月 24 日，浙江省“红领巾

小记者”永康市站点启动仪式举

行。仪式结束后，小记者们前往

会展中心世界五金精品馆开展采

风活动，了解我市五金历史沿革

和发展历程。

融媒记者 杨成栋 摄

“红领巾小记者”
开展采风活动
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12.为什么说改革开放前后两个历

史时期不能相互否定？

70 多年来，新中国这艘巨轮在建

设社会主义、实现民族复兴的征途上

驶过了一程又一程。以党的十一届三

中全会为标志，我们党领导人民进行

社会主义建设有改革开放前和改革开

放后两个历史时期。这两个历史时期

虽然如同经历不同的航程，但实现民

族复兴的航向一如既往，社会主义建

设的探索从未中断，中国共产党掌舵

领航始终不变。然而，在如何看待改

革开放前后两个历史时期关系问题

上，有的人将这两个历史时期割裂开

来、对立起来，甚至相互否定，这是完

全错误的。

毋庸讳言，改革开放前后两个历

史时期在进行社会主义建设的思想

指导、方针政策、实际工作上有很大

区别，但区别不等于彼此割裂，更不

等于根本对立。无论改革开放前的

历史时期，还是改革开放后的历史时

期，本质上都是我们党领导人民进行

社会主义建设的实践探索，二者紧密

联系、一脉相承。习近平总书记强

调：“对改革开放前的历史时期要正

确评价，不能用改革开放后的历史时

期否定改革开放前的历史时期，也不

能用改革开放前的历史时期否定改

革开放后的历史时期。”这一重要论

断，集中体现了我们党对于这个重大

政治问题的根本立场和鲜明态度，为

正确认识改革开放前后两个历史时

期的关系指明了方向。

一方面，改革开放前的社会主义

实践探索为改革开放后的社会主义

实践探索积累了条件。中国特色社

会主义是在改革开放历史新时期开

创的，但也是在新中国已经建立起社

会主义制度并进行了 20 多年建设的

基础上开创的，不是零起点，更不是

抛开历史另起炉灶。面对旧中国遗

留下的“一穷二白”烂摊子，新中国胼

手胝足建立起独立的比较完整的工

业体系和国民经济体系，建立起人民

代表大会制度、公有制等社会主义制

度，为改革开放后的快速发展打下坚

实物质基础，为当代中国一切发展进

步 奠 定 了 根 本 政 治 前 提 和 制 度 基

础。在苏联模式的“鞋子”不合脚的

情况下，我们党带领人民毅然开始独

立进行社会主义探索，在未知中开

拓，在曲折中前进，积累了正反两方

面的重要经验。可以说，如果没有社

会主义革命和建设积累的重要思想、

物质、制度条件和宝贵经验，改革开

放很难顺利推进，也不可能取得后来

那样巨大的发展成就。

（未完待续）

宣传阐释习近平新时代中国特色社会主义思想

学思想 强党性 重实践 建新功X
本报讯（融媒记者 王佳涵 俞舒

梦）“目前，社区开设了 4 门课程，报名

的居民越来越多，要不要多开一些课

程？”“我觉得可以用调查问卷的形式，了

解一下大家都喜欢什么课程。”⋯⋯日

前，在东城街道平安社区三方协同综合

管理服务站会议室里，社区、物业的工作

人员和业委会成员围坐在一起，你一言

我一语，协商“社区学校”的课程设置问

题。“我们把这叫作‘三方议事会’。”东城

街道平安社区主任陈文佳说。

平安社区位于华溪江畔，现有常住

住户 6706 户，17582 人，党员 148 人。

辖区内有 11 个封闭小区，8 个开放式小

区，现有专职社区工作者23名。为破解

小区治理中的疑难杂症，平安社区以党

建为引领，发挥社区、物业、业委会三方

协同力量，不断探索社区治理和服务新

模式，把为民服务触角延伸到小区的居

民家庭，形成“上下围着居民转，管理服

务共提升”的社区治理格局，让小区治理

有力、有效、有温度。

“居民有什么想法，社区、物业、业委

会一起商量着做。这样一来，邻里关系

越来越和睦，居民生活越来越丰富。”东

城街道平安社区工作人员徐呈泷说。据

了解，以社区学校为例，由于小区内中老

年人较多，生活比较单调，不少人提出了

在社区内开设课程的想法。针对这一社

情民意，社区、物业和业委会多次召开会

议协商，探讨社区学校方案，并由社区与

教育部门、教育机构对接，完善课程安

排，双管齐下，有效提升居民幸福指数。

今年 51 岁的王芳是社区学校的一

名学生。每周二下午，她都会早早来到

教室等待上课。“我很喜欢上声乐课，这

里的课堂氛围很好。在家门口就能上

课，很方便。”王芳说，除了声乐课，社区

还开设了书法课、乐器课、瑜伽课，大大

丰富了居民生活。

主题教育开展以来，以党建引领的

“三方协同”模式在社区日常管理中发挥

了越来越大的作用。目前，全市23个社

区 199 个小区已实现小区党组织全覆

盖，成立业委会（物管会）136 个。今年

以来，各小区共接待居民 3184 人次，收

集、反馈需求 7000 余件，城市小区群众

信访投诉同比下降 32%，测评满意度上

升10%；派驻小区专员199名，组织业委

会业务培训65次，评选“十佳业委会”10

个，聘请“治业导师”8 名，推动越来越多

的小区实现蝶变。

下一步，我市将不断探索小区治理

新路子，凝聚合力，将主题教育期间开展

的为民服务的好做法形成工作机制，着

力解决居民的各类急难愁盼问题，全面

开创共建、共治、共享新治理格局。

东城街道平安社区探索社区治理和服务新模式

“三方协同”解锁幸福密码
市气象局将启用
全新气象灾害
预警信号

新增雷暴大风预警信号

本报讯（融媒记者 吕晓婷） 12

月 25 日，记者从市气象局了解到，

随着省气象局发布《浙江省气象灾

害预警信号和应急防御指南》，市气

象局将于2024年1月1日起正式启

用全新的气象灾害预警信号。

相较于 2018 年版《浙江省气象

灾害预警信号及防御指南》，新版主

要调整了暴雨预警信号、雷电预警

信号、大风预警信号的标准和防御

指南，新增了雷暴大风预警信号。

未来预计出现雷雨大风时，将以雷

暴大风预警信号替代之前的大风预

警信号。

据悉，本次预警信号调整旨在

提供精细化服务，提升公众对大风

和雷电灾害的防御意识和能力，帮

助行业部门做好决策部署，提醒公

众做好安全防范。

市气象局工作人员介绍，当市

民看到雷雨大风预警信号时，应特

别注意将要出现的强对流天气，并

按照不同等级的预警信号采取相应

的防御措施，及早进行防雷防风避

险，比如尽量避免户外活动，暂停高

空、户外作业，加强户外设备的安全

防护等。当看到市气象台发布的高

级别暴雨预警信号时，市民要注意

强降水带来的影响，橙色或红色预

警信号代表可能发生气象及次生灾

害，要特别加强安全防范。

据了解，灾害性天气来临前，气

象部门将通过电视、广播、短信、官

方网站、气象 LED 显示屏和微信等

渠道，向公众发布天气预报和预警

信息。

本报讯（融媒记者 童英晓 徐婷

婷） 12 月 25 日，市人大常委会专题工

作汇报会召开。市人大常委会主任陈美

蓉，副主任程学军、胡潍伟、胡天忠、杨

兵、马雄英以及市人大常委会组成人员

参加会议。市人大常委会各工委办副主

任列席会议。

会议听取市政府关于 2023 年度新

增政府投资 2000 万元以上项目实施情

况和2024年度新增政府投资2000万元

以上新建项目计划（草案）的报告。

今年以来，我市始终坚持“项目为

王”工作理念和导向，持之以恒谋项目、

凝心聚力攻项目、多措并举争项目，高

质量推进各领域项目谋划建设，获全省

二季度扩大有效投资“千项万亿”工程

五星评价。同时，我市积极实施提速项

目进度、争取资源要素、做好项目储备、

推进工作落实等工作举措，1 月至 11

月，我市完成固定资产投资 183.42 亿

元，增速 20%。

会上，相关部门对人大代表们提出

的有关新增政府投资项目实施情况的意

见和建议作出回应。与会人员分别结合

各自工作经验，围绕主题积极建言献

策。大家认为，抓好政府投资项目建设，

是践行以人民为中心发展思想的具体体

现，是促进经济社会高质量发展、保障和

改善民生的有力抓手，也是提升群众获

得感、幸福感的实际行动。市政府及相

关职能部门和建设单位要进一步聚焦民

生类重点项目，强化工作举措，加快建设

进度，以“高标准、高质量”的要求，抓紧

抓实政府投资项目建设。同时，在新项

目的谋划上，要进一步对标中央、省委、

市委重大决策，把准导向、找准结合点，

精心布局，做好前期深入调研，把有限资

金、有限资源用在刀刃上，科学谋划明年

实施项目，为我市经济社会高质量发展

提供有力支撑。

市人大常委会召开专题工作汇报会

深入调研科学谋划 抓紧抓实项目建设


